

# 学校だより

学校だより 6月号  
令和7年6月2日  
発行者 外日角小学校  
TEL 283-0040

## 「教室はまちがうところだ」

校長 板井 雅春

6月になりました。1学期も折り返し点を迎え、子どもたちはそれぞれの学年に応じて、心身ともに成長の日々を過ごしています。

さて、「教室はまちがうところだ」という詩があります。1925年に静岡県に生まれ、小・中学校に教員として勤務されていた、蒔田晋治さんがつくった詩です。絵本にもなっており、わたしたち教員の間では結構有名な詩です。6月の集会で子供達にも読み聞かせました。冒頭の部分を紹介します。



教室は まちがうところだ  
みんな どしどし 手をあげて  
まちがった意見を 言おうじゃないか  
まちがった答えを 言おうじゃないか  
まちがうことを おそれちゃいけない  
まちがったものを わらっちゃいけない  
まちがった意見を まちがった答えを  
ああじゃないか こうじゃないかと  
みんなで出しあい 言い合うなかで  
ほんとのものを 見つけていくのだ  
そうしてみんなで 伸びていくのだ



ここに書かれていることは、まさに今、学校現場で取り組んでいる子供主体の授業です。教師からの説明を聞くだけの受身の授業ではなく、知りたい・考えたい・調べたいなどの意欲をもって、友達と力を合わせて課題を解決していく授業のことです。そのためには、友達とのコミュニケーションが大切であり、どんなことでも言い合える学習集団づくりが大切です。たくさんのまちがいの中から、考えて考えて、意見を出し合い、話し合って、答えを探していく・・・そんな授業、学習集団づくりを、全校で進めていきたいと考えています。

### 各種大会に向けてがんばっています！

6月には市や県の様々な行事があり、参加する学年では、徐々に仕上げの段階に入っています。

県学童話し方大会には、3年生の児童が学校代表として参加します。表現力豊かに練習しています。4年生は、6月3日の市器械運動交歓会に向け、跳び箱、マット、鉄棒の3つの種目で美しく力強い技を体育の授業で磨いています。5年生は、6月13日の市小学校音楽会で合唱、合唱奏を披露します。曲目は嵐の「ふるさと」(合唱)と「アンパンマンのマーチ」(合唱奏)の2曲です。

これらの行事で子供達が練習の成果を発揮し、達成感を味わうことを通して、大きく成長してくれることを願っています。器械運動交歓会、音楽会の本番は保護者の皆様の参観はできません。6月10日の授業参観でご覧いただくようお願いいたします。

